# Se iniciará un movimiento general en Puntarenas con el fin de hacer ver al Gobierno la necesidad del arregio del puerto

**EBITORIAL** 

# Tres años de administración Ulate

8 de Noviembre 1949 - 8 de Noviembre 1952

Han transcurrido ya tres años desde la fecha en que, para beneficio de Costa Rica, ccupó la mas alta magistratura de la República el Ilustre Periodista y Hombre Público, don Otilio Ulate Blanco.

Las nubes negras que empañaban el horizonte de la Patria, forman hoy parte de la historia al cumplirse los tres años de Administración Ulate.

Hagamos un recuento somero de lo que ha significado para Costa Rica el esfuerzo de este Ilustre Varón cuyo nombre pasará a la historia junto al de los grandes hombres de esta bendita tierra.

La Libertad económica, demostrada ampliamente por el saneamiento de nuestro crédito tanto interior como exterior, pago de la presa de divisas extranjeras que obstaculizaba la im portación de artículos imprescindibles para la subsistencia, liberación de los vales del tesoro, amortización y arreglo a la deu da externa, pago de cuentas de Gobiernos anteriores, baja del tipo de cambio que ha dado al colón mayor poder adquisitivo, saldo favorable en las arcas del Estado, es un hecho que salta a la vista del mas lego de los ciudadanos.

La Libertad Política es indiscutible. En la historia de Cos ta Rica, sin menoscabar la honorabilidad de otros ilustres pre sidentes, no ha existido principio tan sólido y firme de libertad política como en la Administración Ulate. El empeño del señor Presidente de mantener completa neutralidad en la campaña actual en todas las dependencias de la administración pública, es un hecho irrefutable.

La libertad de prensa, la libertad de pensamiento, la liber tad de palabra y el respeto a los derechos ciudadanos, ha sido norma invariable que enaltece al señor Presidente, y lo coloca a la cabeza de los presidentes mas democráticos de América.

No podemos menos que unirnos al homenaje leal y sincero que el pueblo de Costa Rica, rinde a este ilustre hombre y por eso El Heraldo, esta humilde casa que lo quiere y estima, hace votos por la ventura personal de don Otilio.

## Llega el señor Presidente de la República

del día sábado 8 de los corrien tes, por vía de la carretera in gresó a esta ciudad el señor Presidente de la República don Otilio Ulate Blanco.

Venía con la especial inten ción de visitar en su lecho de enfermo a su viejo amigo don Fradeisco Luis Enríquez. Le acompañaban don Mariano Sanz, Director de Diario de Costa Ricas, don Guillermo Calvo Navarro, Director de «La Hora». Después de haber

Año XXXIII

En las horas de la mañana | visto al enfermo y departir un rato con la familia Enríquez, ya como a las once y treinta minutos regresó a la capital; pues con motivo de cumplirse los tres años de presidencia, le esperaban con recepciones y visitas en residencias de varios diplomáticos.

> Con tal motivo tuvimos el placer de saludar al señor Pre sidente de la República y sus acompañantes y les despedi mos con la atención del caso. les limonenses.

# MI PUNTARENAS

Qué satisfacción, que entusiasmo, que alegría, que alivio se siente cuando, después de haber estado ausente de Pun tarenas, talvez en tierras ex tranjeras, se vuelve a este be llo terruño.

No es posible sustraerse al embrujo del recnerdo de sus bellezas naturales. Aunque en otras partes haya cosas mas be llas, el regazo de esta arena candente, de esta hermosa pla ya, el recuerdo de un paseo por el estero, de un plato de deliciosas chuchecas que he-

### Nos visitó el Colegio de Limón

En el tren de excursión del viernes 7 de los corrientes, lle garon a Puntarenas cuarenta alumos y cinco profesores del Colegio de Limón. Fueron re cibidos por alumnos y profeso res del Liceo Martí, quienes les ofrecieron toda clase de atenciones, habiéndose efectua do un baile en el salón de ac tos públicos del Liceo la noche del sábado 8, que dió comien zo a las siete de la noche y ter minó a las nueve. Dos horas de alegría estudiantil en que los lazos de amistad de colegios de ambos puertos se estre charon mas cordialmente.

El domingo 9 se efectuaron algunos eventos deportivos en tre ambos colegios, los que re sultaron muy lucidos, hacien do gala de toda la caballerosi dad que distingue a los cole giales porteños.

Los limonenses se fueron complacidos y contentos, se gún manifestaron alumnos con quienes tuvimos el gusto de conversar y tenemos entendi do que dejaron planteada una invitación al Liceo Martí para que fuerau, en fecha próxima

a Limón. Buen viaje amigos colegia

mos saboreado, nos hace sus pirar de nostalgia y ausencia.

Cuando se está lejos, en otro país, no hay impresión mas fuerte y conmovedora que la que se experimenta al escuchar las solemnes notas del Himno Nacional. Vibran entonces, con emoción inconteni ble, las fibras mas recónditas del alma, el corazón palpita foertemente, un nudo en la garganta ahoga los sollozos que brotan del fondo del espí ritu envueltos en lágrimas en un desborde de sentimientos, mezcla de tristeza y de alegría.

Es el amoroso recuerdo a la Patria lejana, al terruño que nos vió nacer, a las polvorien tas calles que nos acogieron en nuestros juegos de niños, a Puntarenas, 10 Novbre. 1952

I las plazas de deportes, senos fecundos de nuestras activida des deportivas y a todo aque llo que estando tan lejos senti mos tan cerca, retrotrayéndo nos a esa época dulce y mara villosa de la niñez.

¡Oh Puntarenas! Si eres inolvidable para los que vinien do de otros lugares sientan aquí sus reales y aún para los que te visitan, mucho mas lo eres para los que aquí hemos nacido, que estemos donde es tem s y sea cual sea de gene rosa la vida en otros lugares, para nosotros los puntarenen ses eres la tierra mas bella y amada.

PEDRO SUÑOL LEAL

## Aclaración necesaria

Hemos venido escribiendo, Gobierno de los Estados Uni noticias, se planeaban hacer en Puntarenas financiadas por el Punto Cuarto y al efecto di ilmos que el señor Presidente había dicho en su discurso del Parque Victoria que antes de salir su Administración queda rían comenzadas.

Debemos aclarar lo siguien te: Realmente vino al país un enviado del Punto Cuarto con el fin de estudiar el puerto Li món y ver que arreglos podrían hacérsele, Aprovechan do esa visita, fue invitado por el señor Presidente a venir a este lugar, lo que al efecto hi zo. Una vez aquí le fue presen tado un proyecto para arreglo del puerto, el que encont 6 muy interesante.

El Punto Cuarto está ejecu tando obras de gran interés en varias partes del mundo y aquí en Costa Rica también extenderá sus actividades.

El señor Presideete de la República se refirió en su dis curso a que dentro del tiempo que aún queda de su adminis tracicn harfa todo lo que estu

acerca de las obras que, según dos por medio del Punto Cuar to, iniciara en Costa Rica las obras mas estrictamente nece sarias.

Es ahora a los puntarenen ses a quienes nos toca ayudar de la manera mas efectiva pa ra que sea una realidad la ayu da econômica del Punto Cuar to Somos nosotros los que de bemos demostrar que las obras de arreglo de nuestro puerto son de una necesidad urgente e impostergable. Son nuestras entidades y nuestras autorida des las que deben preocuparse por lograr esa ayuda y mas que todo es a nuestros diputa dos a quienes corresponde in teresarse decididamente.

Hacemos un llamado a «To dos los Puntarenenses» para que en una acción conjunta, nos dirijamos a quien corres ponda para reclamar la parte que nos corresponde como ca becera de una de las provin clas que integran la República.

Queda así también aclarada la Nota de la Redacción, pu blicada al pie de una carta del señor Gobernador en nuestro viera a su alcance para que el número del viernes último.

Problemas sociales

#### La vida de las familias de nuestros trabajadores nacionales

Nuestros patriotas estadistas | ses y nos pertenecemos a los sin dejarse influenciar de las en todo caso resolver en pri mer término los problemas de orden social que abaten a nues tro pueblo sufrido y trabajador Estos problemas por su gran importancia no deben dejarse nantes a quien se trata de arri mársele todas las cosas y no queremos responsabilizarnos todos como buenos patriotas a ayudar en la gran tarea.

Nada de vanidades y pongá monos en lo serio del problema, no hay que pensar en ese solo (yo), somos costarricen

empresarios como al trabaja camarillas políticas, debieran jador, allí está el problema que es del corazón y se resuel ve con la cabeza. En primer caso tenemos por delante y muy a la vista del público la gran masa de desocupados que se desespera, dentro del consolamente a cargo de los gober glomerado por vivir con los su yos ajustándose a precios im posibles de controlar y en vez de abrirles la puerta de la detención debe abrirseles los co razones para resolver la situa ción, buscando otros medios mas en armonía con la civiliza ción para resolver esta cues

Fasa a la pág. 1

# EL HERALDO

**Edita: Imp. EL HERALDO** 

Puntarenas, Martes 11 de Noviembre de 1952:

Núm. 3405

#### La planta venosa llamada Manzanillo, aún subsiste en el Barrio del Carmen

Desde remotos años es co | Agente de Policía del Barrio | do es bastante alarmante, tan mala propiedad de que si alguien duerme en su sombra se infla todo el cuerpo y difíci'mente se le salva de una muer te segura, así como difícilmen te se salvan los que comen la venenosa fruta.

Tenemos noticias de que el senor Leoncio Brenes Abarca,

conocida en este puerto, espe del Carmen, dará las órdenes cialmente en todo el Ba | pertinentes para que se destru rrio del Carmen, el arbolito ya un arbustito, del ya dicho llamado con el nombre de manzanillo que está en la ca «manzanillo», el cual tiene la lle frente a la casa de propie dad de don Liborio Camareno, detrás de la escuela al lado Norte; pues, el dicho arbolito y la fruta que produce ha cau sado varias intoxicaciones gra ves en niños de corta edad en aquel vecindario que la comen por la ignorancia. Esto que está curien-

el vecindario y por esta razón encontramos muy atinada la disposición de la autoridad pa ra que se destruya el venenozo arbolito. Pero también sería de gran importancia que se hicie ra un análisis químico de las propiedades de esa planta.

to para la autoridad como para

Quien siempre anuncia siempre vende

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

(Afiliada a la

Panamerican Airways)

Usando Aviones "DC-3" de lujo, únicos en el país con asientos individuales y ajustables SERVICIO DIARIO, excepto Domingos, entre Puntarenas, San José y Guanacaste.

Puntarenense: Vuele por LACSA

Para más informes, Agencia LACSA - Tel. 20

Hojas ejemplares

Si. Estaba roalmente enfer ma. No se había casado y los cuarenta años le cayeron enci ma como una mole inmensa que la aplastaba, Había sido hermosa y todavía conservaba arrogancia y distinción. Enton ces se había retirado de fiestas y saraos y recluído en su casa lujosa y frí, El frío de la au sencia de los padres muertos y los hermanos casados se d' jaba sentir en demasía,

Aurelia se dispuso a hacer frente a la vejez que se aveci naba y no pudo. Se le decayó el ánimo y pasó a quedarse en la cama y quejarse de imagi narios males que para ella por lo general, estaban llenos, de uua profunda y horrenda rea lidad, Los médicos iban y ve nían recetando pócimas, via jes reposo y dissracciones. Fe ro Aurelia no atendía a razo nes y no hacía otra cosa que quejarse,

Lloraba y se sentía sola. Es te era su verdadero mal. Los hermanos venían a visitarla, pero tenían sus obligaciones y volvían a ellas. Así se fue que dando sola sin amigos, sin pa rientes, sin humor para salir al mundo y advertir que toda vía no había muerto. No hay cosa peor que una mujer ma dura con manías y la gente le huye como al fuego. Aurelia no quería darse cuenta.

-Doctor-exclamó ceerto día de invierno en que sus do lencias eran tantas que no ba bía tenido ánimos para aban donar el lecho-, Creo que lo mejor sería dejarme morir. Mi corazón e tá demasiado débil para resistir mis males. ¡Y su fro mucho!

-Ya sabe, querida enferma que nunca he dudado de sus enfermedad s. Sé que usted su fre y yo procure con mis me dios, ayudarla. Pero hay algo en lo que nadie puede ayudar la mas que usted misma Tie ne dinero y tiempo. . y podría tener saled si hiciese un mejor uso de las dos cosas primeras

-¿Mejor uso? Al cabo del año gasto muchos miles de du ros en obras de arte y hasta de carldad, Ayudo a los artis tas y a los pobres.

Pero usted no da mas que su dinero, que por otra parte le sobra Dé algo de su tiem po también ...

-¿Mi tiempo? Apenas pue do moverme de casa...

-Verá usted Hay un hos pital cerca de esta casa donde se recogen muje es enfermas, Mujeres de obreros. Todas ca recen de lo más necesario y apenas las visita nadie ¡Ellas sí que están solas y enfermas! Usted, a su lado, rebo: a salud Por eso he pensado que le ha ría bien visitarlas de vez en cuando...

-Por Dios, doctor, que co sas tiene .. Pero cierto dia de sol, Aurelia se sintió animada a salir y paseó largo rato por la calle, radiante en aquel sua ve mes de noviembre. Hasta que se encontró delante de un edificio enorme y destartalado Era el hospital y entró.

Y fue como si al cruzar aquel umbral todas sus propias miserias, sus dolores, sus en fermedades, su soledad, se que daran fuera para siempre. Al salir era otra persona Aquel día no se acordó de tomar sus Pasa a la pag. 3

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

JOSE CON

Situada en el mismo local que antes ocupó La Bola de Ora, ofrece al público porteño en general, un completo surtido de zapatos y telas de todas clases y estilos, así como también géneros y otros objetos y artículos chinos.

PASE A VISITARNOS Puntarenas, Costa Rica.

Anuncie en El Heraldo

# UNA GANGA

Se vende una máquina de escirbir en perfecto buen estado, Carro de 12 pulgadas, marca "Remington".

Para pormenores e informes, en las oficinas de "EL HERALDO".

Puntarenas, Abril de 1925.

#### Defunciones ocurridas en el Hospital San Rafael de e ta ciudad durante el mes de Octubre último

moros, de tres meses de edad, vecino de Putarenas falleció el dos de Octubre; hijo natural de Carmen Hernández Mata moros.

Flor Sánchez Corrales, de cinco años de edad, vecina de Pueblo Nuevo de Puntarenas falleció el día cinco de octubre hija de Lisímaco Sánchez y Carmelina Corrales.

María Lucía Arguedas Jimé nez de 10 años de edad vecl ! na de Quepos, falleció el día 7 de octubre. Hija de Miguel Arguedas y Adilia Jiménez Alvara o.

Maruja Fernández Sánchez, de 60 años de edad, vecina de Chira falleciò el 13 de Octu bre, Hija de Jacinta Fernán dez Sánchez,

Gerardina del Socorro Gari ta Ugalde, de 6 dias de edad, vecina de Pitabaya, falleció el dia 13 de Octubre, Hija de Deisy Garita Ugalde.

Abelina Porras Torres, de 76 affos de edad, vecina de

Guillermo Hernández Mata | Piedra Azul, falleció el 14 de octubre; hija de Polinario Po rras Rojas y Tomasa Torres Rodríguez.

> Froilan Castrillo Valencia, de 40 años de edad, vecina de Puerto Carrillo; falleció el 15 de Octubre. Hijo de Zacarlas Castillo Pérez y Teresa Valen cia Montiel.

> José Amado Chavarria de 22 affos de edad, vecino de Pájar Manzanillo, falleció el 20 de Octubre, Hija de Mar garita Chavarria,

> Hilda Briceño Leal, de 25 años de edad, vecina ds Pun tarenas falleció el 22 de octu bre; hija de Enrique Briceño Alvarez y Josefa Leal Jiménez,

> Virgl a Monge Redriguez, de 30 años de edad, vecina de Montezuma falleció el 22 de Octubre: hija de Manuel Mon ge Brenes y Aurelia Rodri guez Sánchez,

Maritza Villavicencio de 7 meses de edad, vecina de Pun tarenas falleció el 24 de octu bre, hija de Rita Villavicencio.

Espacio reservado para el Partido "Unión Nacional"

# TONE SELECTA

La Mejori Cerveza Nacionals

Distribuidores exclusivos, La gencia TRAUBE en Puntarenas.

## Se venden las siguiente propiedades:

LOTE FRENTE AL MAR: En el lugar más bonito de Puntarenas, a 300 vs. al Oeste del Hospital, MIDE 35 metros por 25 metros. TIENE casa pequeña en regular estado. VALOR \$21.000.00 (VEINTIUN MIL COLONES No oo.)

PROPIEDAD: Situada a 200 vs. al Oeste del Estadio, ESQUI-NERA. Mide 35 metros x 25 metros. Tiene casa de madera, techo de zinc, en perfecto estado, de 8 metros x 10 metros; y otra en regular estado, de 2 piezas. OPORTUNIDAD a 50 vs. del Malecón. VALOR @ 18.000.00.

PROPIEDAD: Situada frente a la Ermita Barrio del Carmen, ESQUINERA. Mide 35 metros x 25 metros. Tiene casa de madera, techo de zinc, en buen estado. A 100 varas del Malecón, VALOR @ 16.000.00.

Entenderse en Puntarenas con la Srita. Ernestina Mora Arias, casa contigua a la Grace Line, y en San José, con el Sr. Alfonso Mora Güell, 225 vs. Oeste Inspección de Hacienda. Teléfono Nº 1638.

#### Una enferma

pócimas y durmió profunda mente, porque había trasteado mucho en el hospital. Y desde entonces, siempre igual. Y con el tiempo acabó siendo direc tors del benéfico establecimien to. Su cabello gris aureolaba su rostro fatigado pero dicho so, donde los ojos relucían lle nos de gozo porque ella se sa bía útil a los demás.

Había aprendido una gran lección: Que en la vida hay que salir de la cárcel de uno mismo y darse generosamente para poder ser fe'iz.

#### Efecto de malas lecturas

He aquí un caso bastante reciente. La joven de 16 affos Juana Lile, fue condenada a la horca por haber matado a su padre. Luego le fue conmuta da la pena capital por quince años de trabajos forzados, en vista de dos circunstancias ate nuantes: la poca edad de la acusada y el haberse perverti do con las malas lecturas que su padre le había presentado. En efecto: aquel padre dege nerade, queriendo quitar del alma virginal de su hija la vo cación religiosa, le puso en las manos un mal libro, dicién

Pasa a la pág. 4

Viene de la pag. 2

# AVISO

LA EMPRESA DE TRASPORTES MARITIMOS DEL GOLFO DE NICOYA

Inauguró Servicio Regular de Lanchas a Quepos y Puerto Cortés todos los Lunes y Jueves Recibimos passieros para ambos puertos y carga general solamente para Puerto Cortés Para más informes dirijase a la Oficina de Administración en esta cludad.

> APARTADO 59 TELEFONO Número 16 -

> > LA ADMINISTRACION

# Locinas Eléctricas "INCA

La acreditada Fábrica de COCINAS INCA, ha designado en Puntarenas a Don Francisco Luis Enríquez, como su Representante Exclusivo.

Con é puede usted obtener su COCINA, única que se fabrica con MA-TERIAL INOXIDABLE, propio para el Puerto.

20 años de Experiencia, son la Mejor Garantía.

El señor Enríquez, le dará gustoso los informes que usted necesite. Precios y Condiciones.

> Víctor Juio Arias. Propietario.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

San José, Mayo de 1950,

Empresa de Trasportes Marítimos del Golfo de Niceya

que seguirán les correos del Golfo durants el mes de Novbre. 1952

Fechas	Salidas de Puntarenas	I SMIURPUC.	Fecha	Salidas de Puntarenas	Selidas de Coroz
Lunes 3 Jueves 6 Martes 11 Jueves 13 Lunes 17 Jueves 20 Lunes 24 Viernes 28	18 16 18 20 24	Horas 4 del 4 7 del 7 10 1 del 14 3 del 18 5 del 21 9 del 25	Lunes Jueves Sábado Martes Miércoles Lunes Lunes Lunes Miércoles Sábado Martes Martes	1 2 5 19 20 22 24 1 4	Horas 4 del 4 6 7 10 24 1 del 15 3 del 18 5 del 10 6 9
PUERTO THIEL			Jueves 27 Viernes 28		1 del 19
'Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Thiel	PUERTO JESUS		
Domingo 1	Horas 23	Horas 4 del 3 6	Fechas	Salidas de Puntarenas	Selidas i e Puerto Je
Sábado 8	1	7		Horas	Hor w
Miércoles 13	19	14	Sába³o	10	3 del 1
Viernes 14	20	1 del 15	Domingo	21	4 del 3
Domingo 16	22	3 del 17	Lunes	3 21	4 del 4
Miércoles 19	24	5 del 20	Martes	4 22	5 del 5
Sábado 22 Lunes 24	3	8	Miércoles Iueves	6 24	6 del 6
neves 17	7	12	Viernes	7 24	7 del 7 7 del 8
Viernes 28	20	1 del 29	Sábado	8 13	20
Domingo 30	21	3 del 1	The Marine	9 14	at
	N. K. K. C. C.	E TOWN	The Atlanta of the State of the	11 15	22
			MARKET AND THE PROPERTY OF THE PARTY OF THE	0 10	23
				3 17	1 del 14
		The second	Viernes 1	4 18	1 de 15
	CONTRACTOR OF THE PARTY OF THE			5 19	2 del 16
BEBEDERO				6 20 20 20	g del 17
				8 21	5 del 18
	0.111	0-1/3 3	Miércoles 1	9 22	4 del 19
Fechas	Selidas de Puntarenes	Salidas de Bebederc		0 22	5 del 21
STATE OF STATE OF	- HARLANA	Deputation		1 23	6 del 22
SE GAR	Horas	Horas		4 14	7 del 23
Martes 4	10	5 del 5		15 15	21
Vierne s7	11	7 del 8	Miércoles 2	6 16	22
Miércoles 12 Viernes 14	16	11 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1		7 17	23
Martes 18	19	1 del 15 4 del 19		18 18	1 del 23
Viernes 11	31	64 1 28		19 19	2 del 30 3 del I
Miércoles 26	1	10	Domingo S	20	3 000
Sábado 19	16	1 del 39	A STATE OF THE OWNER,		The second second

A PUERTO CORTES Todos los Lunes y Jueves a las 15 horas PASAJEROS Y CARGA Salidas de Puerto Cortés al día siguiente en marea oportuna.

A PUERTO QUEPOS: Todos los Lunes y Jueves, a las 15 horas.

PASAJEROS SOLAMERTE

#### Junta de Protección Social de Puntarenas AVISO

Los enfermos que necesiten ser internados en el Hospital San Rafael, deberán presentar en la oficina de admisión la or len correspondiente, expedida por su mé dico.

Los casos de obstetricia en pensionados deberán tener su médico.

Los servicios prestados al público por el Médico Re. sidente, son gratuitos.

El Médico Residente no puede hacerse cargo de en fermos en pensionados.

Cualquier queja deberá ser presentada por escrito al señor Director del Hospital.

> ALFONSO OREAMUNO FLORES. Presidente.

#### La Cruz Roja Costarricense Comitá Auxiliar de Puntarenas AVISA:

Que los servicios de Ambualnela son GRATUITOS, pero como el costo de su mantenimiento es muy superior a los limitados ingresos de la Institución, cualquier suma de dinero con que usted buenamente pueda correspondes a ellos, será altamente agradecida.

Por orden del Comité Nacional, es terminantemente prohibido el traslado de cadáveres.

Puntarenas, Febrero de 1953.

Guillermo Lizano Matameros Paesidente.

## Magnífica finca en venta

En San Pedro Norte de Jicaral, a un kilómetro del puerto de embarque, vendo mi finca constante de 40 man zanas poco más o menos. Tiene muy buena casa de habi tación; un buen trapiche y suficiente caffa; árboles frutales finos y corrientes; terreno plano propio para sembrar; agua abundante; una magnifica máquida alemana de tres surcos y encierros. Tiene también des bestias, una yunta de bue yes y tres vacas, todos de muy buen rendimiento.

Para precio y condiciones, entenderse en Puntarenas con Hernan Montero, y en Jicaral con el propietario,

Santiago Montero Cascante.

## 

# Enterovioformo "CIBA"

El medicamento indicado para las infecciones y parasitosis intestinales

Para garantía del público cada comprimido está grabado con el nombre "CIBA"

Si no lleva este nombre "CIBA" grabado en la tableta, NO ES ENTEROVIOFORMO

> The Costa Rica Mercantile Co., Representantes

# Máquinas de coser

# "Tabash"

Depósito general, Tienda Tabash en Puntarenas

Precio para todos los bolsillos Una máquina que se garantiza sola. Pase a verlas y escoja la suya.

# Anuncie y suscríbase en "El Heraldo"

# Teja de barro usada

Se vende una buena cantidad en perfecto buen estado.

Para informes, en las oficinas de este periódico.

Puntarenas, Abril da 1952.

# Amadeo Boza Mc. Keilar

Procurador Judicial

Despacha en la Oficina de EL HERALDO Se hace cargo de asuntos judiciales

De 8 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m.

# De Nuestro Ambiente Social

CUMPLEAÑOS DE UN AMIGO

Nuestro dilecto amigo y co laborador don Pedro Suñol Leal, ha agregado un año mas a su vida el día 10 de Noviem bre corriente.

En el seno de su hogar fue hagasajado con un almuerzo al que asistieron amigos de su confianza y parientes.

La fina espiritualidad del amigo Pedro, su carácter apa cible y su sinceridad, lo han hecho acreedor al cariño que le profesamos en esta casa, y que le profesan todos los que lo han tratado. Amante de la poesía y periodista fino, ha brindado a nuestros lectores

#### PEDIMOS CUMPMIDAS **EXCUSAS**

Doña Lidia Enríquez de Ar dón, desde hace dos semanas y con motivo de la enfermedad de su muy querido señor pa dre don Francisco Luis Enri quez, se encuentra en esta ciu dad; como es del conocimiento general, en la enfermedad de su padre con gran preocupa ción ha estado al lado de él, le acompañó a México y a New Orleans, donde el enfermo re cibió el tratamiento de eminen tes especialistas; aquí su médi co de cabecera es el doctor Or tega Tapia y en San José el doctor Vega.

Este bisemanario ha estado bajo la dirección del inteligen te joven puntarenense don Pe dro Sufiol y otros colaborado res amigos de la empresa, quie nes han sentido muy deberas la larga enfermedad del buen amigo.

Al escribir estas líneas, nos ha movido el pesar de no haberle rendido un especial salu do de admiración a la señora de Ardón, pero es de tomar en cuenta que nosotros también participamos de 'as penas que a ella, su señora madre y demás familia afligen.

## En un mes se aprende a leer con j Upa!

#### Efectos de malas lecturas

Veine de la pág 3

dola: «hija, lee esto, y no se rás monja». Lo leyó la joven y no sólo perdió la vocación, sino hasta el mismo sentido moral, acabando por matar a su padre.

## AVISO

Se alquilan 2 apartamentos y una Oficina, acabados de construir. Esquina Nor O ste Parque Victoria Propiedades Macaya: Oficina, 2 salones 5 x 5 y 5 x 4 metros. 2 aparta mentos con 2 dormito ios. 2 servicios: Baño, Lavatorio y W. C Hall-Comedor, Cocioa, Cuarto sirviente, Lavadero y Tendedero ropa. Por contra o

Macaya», en San José.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

#### Misa de cabo de año

Mañana a las seis de la mañana se oficiará una misa por el alma de

#### MARTA MOLINA DE HERNANDEZ

que descansó en la paz del Señor el día 12 de Noviembre de 1948.

Cordialmente invitan a usted a asistir a este acto religioso, Clementina Molina, Luis Carlos Hernández e hijos, Francisco Luis Enríquez, Mercedes de Enríquez y demás familia.

Puntarenas, Noviembre de 1952.

con una serie de versos que llevan el sello de su sentimen talismo y nos ha solazado con cuentos originales y con notas periodísticas escritas en len guaje'sencillo y claro,

Muchas cosas podríamos de cir de su personalidad, de su talento, de su hombría de bién y de sus sentimientos, atribu tos que los puntarenenses co nocemos El Heraldo se une a la celebración de su cumplea ños y le desea como el mejor de sus amigos la mayor ven tura y felicidad en los años de su vida.

#### TRISTE ANIVERSARIO

El 13 de Noviembre cumple 6 años de haber fallecido la que en vida se llamó Engra cia Jiménez de Solórzano, Re novamos nuestro pésaue a su señor marido, hijos y demás familia doliente.

#### RESTABLECIDO

Después de haber permane cido en un pensionado del Hos pital San Juan de Dios en vías de salud, regresó ya bastante mejor, el Pbro. don Delfin Quesada, a quien nos ha sido arato saludarlo.

VIAJEROS

El doctor don Francisco Ruiz de Jiménez.

Quintana y su señora esposa doña Pacita de Quintana, quien desempeñaba una buera posición en una de las clínicas mas importantes de 'a ciudad de David, República de Pana má, desde hace algunos días se encuentra en esta ciudad. donde se radicarán de finitiva mente al I do de su familia en esta ciudad.

Nos es grato presentarles nuestra bienvenida y éxito en los trabajos profesionales.

-El sábado vino de San José, don Belisarlo Ardon. con motivo de la enfermeded de su señor suegro que les aflige. Nos complacemes en saludarlo.

-Del mismo lugar y con iguales metivos se encuentra en esta ciudad, don Eduardo Angulo, su señora esposa do na Merceditas de Angulo acompañados de su simpática chiquitina Patricia, a quienes nos hemos complacido en sa

-Entre nosotres y pasando el fio de semana se encuentra el señor diputado don Raúl li ménez Guido en compañía de su señora esposa doña Edi

#### La vida de las familias de nues...

Viene de la página 1

tión, pensando bien, redeán dose de hombres honrados de lucha independiente ojalá que hayan sufrido con el pueblo. Coleccionando los vagos habi tuales que también los hay en honor a la verdad y alcance quizá a un número talvez ma yor a la mitad de la población. No es que el Gobierno debe hacerse cargo de atender esa desocupación en forma directa pero sí puede luchar en el áni mo de los empresarios, capita listas y demás pudientes para que contribuyan patrióticamen te en obsequio a la tranquili dad del país, que es la de sus hogares, a remediar siquiera en parte la preocupación de los desesperados consumidores que son 'os mas, entre éstos los hay que no tienen ni una pulgada de tierra y el día que no trabajan no comen, se atra zan en la alimentación, pagos de casa y demás obligaciones de orden doméstico.

damente topó al·í con el incon vando al desastre,

veniente del elemento extran jero, que violando todas las le yes de la materia y pusando sobre las autoridades invació la rica zona; pues, aquella ri ca compañía no tomaba en cuenta otra cosa que su nego cio y desde luego no le importaba la suerte de los naciona les a decir a verdad. Qué ha pasado? vino el paro de los tra bajos y el dinero que podía ha ber servido de previsión a los desocupados nacionales en aquellos días de organización de la rica Compañía, se fue del país a engrosar otras cajas extrañas y todo pasó como un sueño. Muchas familias habrían quedado hoy colonizando aquella región con sus finqui tas que vendría a resolver el problema de sus hogares, Pe ro en aquella época no se pre yió la suerte de los trabajado res nacionales y de allí la horrorosa situación que tienen de frente los actuales hombres de finanzas.

Ya que hablamos de coloni Cuando se establecieron los | zación rural tenemos la fe de trabajos de la United en la zo, que no hay mejor colonización na del Pacífico, la mayor parte | que nuestros hermanos traba de nuestra desocupación con jadores y campesinos que desgran acierto buscó rumbo ha- cienden de origen de gentes cia aquellos lugares en busca de buenos sentimientos, ya de bienestar; pero, desgraeia que las mezclas nos están lle

no menos de un año. Para informes: «Ferretería